



GUARDIA DE HONOR.— Shanghai, China, enero 13. La Guardia de Honor china aguarda la inspección del Secretario de Defensa norteamericano, Harold Brown, durante su visita a esta ciudad. Brown llegó hoy a Japón.

# Inmediato Retiro Ruso de Afganistán Pide hoy ONU

NACIONES UNIDAS, enero 13. (UPI).— La Asamblea General de las Naciones Unidas se reunirá mañana y se espera que aprobará por abrumadora mayoría una resolución pidiendo "el inmediato, incondicional y total retiro" de las tropas extranjeras de Afganistán. La decisión culminaría un debate de emergencia en el cual docenas de delegados acusaron a la Unión Soviética de invadir este país musulmán no alineado con desprecio de todas las reglas internacionales, entre ellas la Carta de las Naciones Unidas. Aproximadamente 24 países

del tercer mundo sometieron la resolución expresando su preocupación porque otros pequeños países puedan ser absorbidos a continuación, si la comunidad mundial permanece en silencio. El Embajador estadounidense Donald McHenry apoyó esta posición desde la tribuna el sábado, diciendo que "la invasión soviética a Afganistán se burla de la ley internacional, quiebra la paz mundial y amenaza la seguridad regional y mundial". "Es imperativo que nosotros los pueblos de las Naciones Unidas, expresemos en términos

claros y fuertes que nunca toleraremos la invasión sin ley de nuestros territorios", agregó. Explosiones de guerra fría se oyeron en la sala de la Asamblea durante cuatro días de amargos discursos en los cuales la Unión Soviética y sus seguidores defendieron la intervención como una acción pedida por Afganistán para defenderse contra la "in-

—Favor pase a la página 30.

## Guerra Total al Analfabetismo en Chile

SANTIAGO (Chile), enero 13. (UPI).— El Gobierno iniciará este año un plan quinquenal que significa una guerra total al analfabetismo que en este momento afecta al 10 por ciento del país, dijo el Ministro de Educación, Alfredo Prieto. "Aunque este porcentaje es uno de los más bajos de América Latina, no por eso podemos permanecer impasibles ante él, por el contrario, el Gobierno desea que se agoten los esfuerzos para rebajar este índice a su mínima expresión", agregó. Indicó que el plan que se iniciará en marzo a nivel nacional, espera en un año enseñar a leer y escribir a 100.000 personas. cl-

—Favor pase a la página 32.

## Muere Niño que fue Colocado en Horno de Cocina

NUEVA YORK, enero 13. (UPI).— Leon A. Jestine, el niño de 21 meses que murió en lo que la policía definió como un rito de exorcismo, fue enterrado hoy después de los servicios religiosos en los que un Ministro dijo que "no hay daño en la Tierra que el cielo no pueda curar". Los servicios religiosos por el niño, que murió el domingo pasado en el Centro de Quemados del Hospital de Nueva York, se realizaron en una Iglesia cercana al edificio donde los bomberos lo encontraron el 2 de enero, luego de haber sido escaldado con agua hirviendo y quemado

—Favor pase a la página 30.

## Posible Convenio Entre Guatemala y Nicaragua

GUATEMALA, enero 13. (ACAN-EFE).— Nicaragua y Guatemala se encaminan a establecer un convenio político, según estima hoy domingo aquí el influyente Diario "La Nación". En un editorial titulado "Donaldo y el comandante", tal matutino señala que la visita que el Ministro guatemalteco de Gobernación, Donaldo Alvarez Ruiz, efectuó el martes pasado, en Managua, al hombre fuerte de la revolución nicaragüense, Comandante Tomás Borge, abre el camino a un entendimiento entre los dos gobiernos. Según "La Nación", es el principio de un convenio político entre Guatemala y Nicaragua, convenio mediante el cual sus gobiernos establezcan un pacto de no agresión y de cooperación,

independientemente de sus ideologías y tendencias políticas". Añade el rotativo que Nicaragua quiere asegurarse que el Gobierno de Guatemala implida, y menos patrocine, que los emigrados nicaragüenses utilicen el territorio guatemalteco para acciones contrarrevolucionarias. También indica "La Nación" que, por su parte, Guatemala desea obtener las seguridades de Nicaragua en el sentido de que su nuevo régimen no exportará la revolución. El Diario resume la reacción local ante la sorpresiva entrevista de Managua entre Alvarez Ruiz y Borge: "Muchas gentes parpadearon tres veces y unas cuantas se persignaron a la vez".

## Jordania Gestiona un Frente Arabe Unificado Contra Rusia

BAHRAIN, enero 13. (AP).— El Rey Hussein, de Jordania, que efectúa una gira por los Estados árabes del Golfo Pérsico, llegó hoy a Bahrain para sostener conversaciones sobre cuestiones bilaterales y la situación afgana, informó la Agencia oficial de los Emiratos Arabes Unidos. Se atribuyó a un funcionario en Amman, Jordania, la declaración de que Hussein buscaba lograr un frente árabe unificado ante la presencia soviética en Afganistán. El Rey fue recibido en el Aeropuerto por el Gobernante de Bahrain, Jeque Issa Bin Sulman Al-Khalifah, el Príncipe de la Corona Hamad Bin Issa Al-Khalifah y miembros del cuerpo diplomático extranjero, dijo la agencia.

Hussein, que encabeza una delegación de alto nivel, viajó desde Kuwait tras una visita allí de tres horas para entrevistarse con el Gobernante local Jeque Jaber Al-Hamed Al-Sabah. Previamente estuvo 24 horas en Arabia Saudita para analizar los acontecimientos de Afganistán con el Rey Khaled Bin Abdul Aziz. Las próximas escalas del itinerario de Hussein son Katár y Omán. Se estima que la acción soviética en la nación islámica cercana a la región del Golfo y el resto del Oriente Medio, probablemente tendrá efectos negativos en la posición árabe con respecto a Israel, habría afirmado la fuente.

## Ni con Adulación ni Terror han Logrado Dominar a Afganos

(Por León Daniel).— United Press International. Adolfo Hitler elogiaba a los afganos de ojos como los primeros nobles arios, y su retrato aún puede hallarse en sus chozas de barro. Pero nunca llegó a dominar el Afganistán. Ni la adulación ni el terror han subyugado permanentemente a los afganos, y hoy podrán resonar en los oídos de los invasores soviéticos las palabras del ex Embajador norteamericano en Kabul, Robert Neumann: "Los invasores extranjeros han descubierto que es mucho más fácil entrar en el Afganistán que sa-

Los hermosos perros afganos de largo pelo y las espesas alfombras rojas afganas no son muestras típicas de esta tierra dura y violenta. Otras muestras se aproximan más a la realidad: los feroces tribales viven en un clima maligno y suelo miserable. Picos de granito y hielo que llegan a 6.000 metros en las sierras de Koh-I-Baba y Hindu Kush, envían vientos cortantes a la capital Kabul que se encuentra a unos 1.500 metros de altura. Durante el invierno una gran parte del país está cubierta de nieve, pero los típicos tribales

—Favor pase a la página 32.

## Doctrina para Contener la Expansión Rusa Prepara Carter

WASHINGTON, enero 13. (EFE).— El Presidente Carter prepara un importante discurso que pronunciará posiblemente esta semana anunciando una doctrina estratégica de los Estados Unidos para contener la expansión de la Unión Soviética. Fuentes de la Casa Blanca comentaron que se trata de crear unos objetivos estratégicos para quitar a Moscú de la cabeza la idea de que puede jugar con el futuro inmediato de Asia y Oriente Medio. Para ello, el Presidente norteamericano necesita el apoyo

incondicional de sus aliados europeos, a los que está tratando de convencer para su causa. Con esta misión partió a última hora del sábado hacia varias capitales europeas el Secretario Adjunto de Estado, Warren Christopher. El primer objetivo de Jimmy Carter es el de conseguir la retirada de las tropas soviéticas de Afganistán, dijeron las mismas fuentes. En círculos políticos de esta capital se cree que los dirigentes del Kremlin han sido sorprendi-

—Favor pase a la página 32.

## Piden una Guerra Santa Contra Rusia en Pakistán

PESHAWAR (Paquistán), enero 13. (UPI).— Trece jefes tribales de la árida Provincia fronterá noroccidental paquistaní, pidieron al Presidente Mohammad Zia Ul-Haq que declare una "Jihad" (Guerra santa) a las fuerzas soviéticas que ocupan el Afganistán, pero el mandatario les pidió que tengan paciencia y les dijo que el Paquistán desea vivir en paz. Algunos de los jefes, cuyos tribus suman unos tres millones de hombres, dijeron que es posible que algunos de éstos, que manufacturan sus propias armas, ignoren el consejo del Presidente y acudan a la guerra en defensa de

sus compañeros musulmanes del otro lado de la frontera montañosa. Las áreas tribales de la Provincia fronterá noroccidental son unas de las zonas más explosivas en esa parte del mundo. El Gobierno paquistaní, así como los dirigentes coloniales británicos de antes, no ejerce legislación alguna sobre las áreas tribales, donde los jefes son la única autoridad reconocida y se prohíbe a los extranjeros viajar sin escolta. En una "Jirga" (reunión de jefes tribales) celebrada en Pe-

—Favor pase a la página 30.



RUSOS DOMINAN MOTIN.— Kabul, Afganistán, enero 13. Ambulancia blindada de transporte de personal, apoya a las tropas que ordenaron a amotinados sentarse fuera de una prisión. Tropas rusas intervinieron con mano dura contra los amotinados. (UNIFAX II de UPI).